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Niederschrift der Sitzung des Bauausschusses der Hansestadt Werben (Elbe) vom
01.03.2022

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 20:50 Uhr Bauausschuss der Hansestadt Werben
(Elbe)

Tagungsort 18:00 Uhr - Brücke am Neubau Giesenslage,18:30 Uhr ehem.
Jugendclub Werben, 19:00 Rathaus Werben

Sitzungsleiter: Bernd Schulze
Protokollführer: Bernd Schulze Diana Dahlenburg

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche
vor Sitzungstag

am: ja nein verkürzt geladen nach § 51 Abs. 4 GO LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Bernd Schulze

Herr Michael Nix

Herr Wolfgang Trösken

Herr Jan Haase

Herr Thomas Schmidt

Herr Christoph Schorlemmer

Abwesend:
Herr Gerd Flechner entschuldigt

Herr Lutz Homann entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Sitzungsteilnehmer durch den
Sitzungsleiter

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglieder des
Bauaussschusses und der Beschlussfähigkeit

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

TOP 4 Kontrolle und Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
15.12.2021

TOP 5 Einwohnerfragestunde
TOP 6 Besichtigung und Beratung folgender Objekte in zeitlicher Reihenfolge
TOP 6.1 Beratung zur Brücke in Giesenslage am Neubau
TOP 6.2 Beratung zum ehemaligen Gebäude des Jugendclubs Werben
TOP 7 Beratung des Entwurfs Gestaltung L2 Vor dem Seehäuser Tor
TOP 8 Beratung zur Abweichung von der Gestaltungssatzung der Hansestadt Werben

(Elbe), Bauantrag Kirchplatz 4
TOP 9 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
TOP 10 Informationen und Anregungen
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Nichtöffentlicher Teil

TOP 11 Erweiterung der Tagesordnung
TOP 12 Kontrolle und Bestätigung der Niederschrift (nicht öffentlicher Teil) der

Sitzung vom 15.12.2021
TOP 13 Beratung zu Vertragsangelegenheiten
TOP 13.1 Treuhändervertrag BIC Städtebau - Hansestadt Werben
TOP 13.2 Vertragsangelegenheiten: damaliger Verkauf der Bockwindmühle an Privat und

deren Zustand
TOP 13.3 Beratung zu Vertragsangelegenheiten Kirchplatz Werben
TOP 14 Informationen des Ausschussvorsitzenden
TOP 15 Informationen und Anregungen des Ausschussmitglieder
TOP 16 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Sitzungsteilnehmer durch den Sitzungsleiter
Der Sitzungsleiter und Bürgermeister Herr Bernd Schulze begrüßt alle Sitzungsteilnehmer.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglieder des
Bauaussschusses und der Beschlussfähigkeit

Die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit werden durch den Sitzungsleiter und den
anwesenden Ausschussmitgliedern festgestellt und bestätigt.

Die Ausschussmitglieder äußern Kritik, dass der Sitzungsdienst unzureichende Unterlagen zu TOP 8 –
Abweichungsantrag Krichplatz 4 geliefert hat.

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Es wird gemäß der vorliegenden
Tagesordnung verfahren.

TOP 4 Kontrolle und Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
15.12.2021

Es erfolgt die Kontrolle der Niederschrift für den öffentlichen Teil. Änderungsanträge werden nicht
gestellt.

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.12.2021 wird mit 6 JA-Stimmen angenommen.

TOP 5 Einwohnerfragestunde
Keine.

TOP 6 Besichtigung und Beratung folgender Objekte in zeitlicher Reihenfolge
Es erfolgt die Besichtigung und Beratung zu den TOP´s 6.1 und 6.2.

TOP 6.1 Beratung zur Brücke in Giesenslage am Neubau
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Nach Besichtigung der Brücke berät sich der Ausschuss über das weitere Verfahren zur Reparatur der
Brücke, inwieweit eine Reparatur durch die Stadtarbeiter erfolgen könne oder man einen Architekten zur
Rate ziehen solle oder eine komplett neue Brücker sinnvoller wäre.

Folgende Anmerkung:

Herr Nix regt an, eine Betumdecke wäre ratsam, man sollte sich mit Herrn Müller, dem Sachgebietsleiter
der Straßenmeisterei Stendal in Verbindung setzen. Herr Trösken ist der Meinung, man solle auch den
FD „Gemeindeentwicklung“ der Verbandsgemeinde Arneburg- Goldbeck zur Beratung einbeziehen. Der
Ausschussvorsitzende, Herr B. Schulze, wird sich beim nächsten Treffen mit Herrn Wege diesbezüglich
beraten und äußert seine Bedenken, sich bedeckt zu halten, um eventuelle Auflagen (monatelange
Beschilderungen) zu vermeiden.

TOP 6.2 Beratung zum ehemaligen Gebäude des Jugendclubs Werben
Nach Besichtigung des Gebäudes ist der Ausschuss sich einig, dass eine Sanierung nicht mehr sinnvoll ist
und tendiert zum Abriss. Das Gebäude ist zu sehr in Mitleidenschaft gezogen. Man müsse überlegen,
welche Möglichkeiten bestehen, Strom, Wasser und den Sanitärbereich wo anders einzurichten, da er für
das angrenzende Gebäude, die Werkstatt der Stadt Werben, zu gewährleisten wäre. Es kam der Vorschlag
mit der Volks- und Raiffeisenbank zu sprechen, ob die Möglichkeit besteht, die Räumlichkeiten der
ehemaligen Filiale zu nutzen. Sozialraum, Toilette uws. Herr Trösken fragt, ob es den Angestellten
zugemutet werden kann, die Sanitärbereiche der Sporthalle nutzen zu können – oder ist der Weg zu weit?
Ist es auch nicht zu zeitaufwendig das Holz für den Ofen für die Werkstatt zu stellen. Des Weiteren berät
der Ausschuss, dass man sich zukünftig Gedanken über den jetzigen Traktorschuppen machen müsse, da
auch dieser in einem sehr schlechten Zustand ist. Für große Technik könne zukünftig die Halle am
Bahnhof nutzen.

TOP 7 Beratung des Entwurfs Gestaltung L2 Vor dem Seehäuser Tor
Der Ausschussvorsitzende Herr B. Schulze berichtet über den Vororttermin mit dem Planungsbüro vom
17.01.2022. Naturschutzfragen und Vorschriften zu den vier Linden sind höher bewertet als eine
unkomplizierte Bauausführung der Baumaßnahmen L“ und Gehweg. Die Straße soll abgesenkt werden.
Die Fahrbahn verbreitet sich auf 6,50 m und er Gehweg wird aus Sicherheitsgründen innerorts 1,50 m
und außerorts 2,0 m breit. Die Friedhofszufahren werden vergrößert. Kosten stehen noch nicht fest. Mit
dem nächsten Entwurfsabschluss werden die Kosten festgelegt da erst einige naturschutzrechtliche
Genehmigungen eingeholt werden müssen. Herr Nix fragt, ob es richtig ist, dass der Graben wieder als
Mulde gebaut wird. Diese Frage wird der Bürgermeister Herr B. Schulze klären. Ein Gehweg von der
Stadt bis zum Schwimmbad müsse von der Stadt finanziert werden. Herr Trösken stellt die Frage zur
Diskussion, über die Notwendigkeit eines Gehweges und ob es dort nicht noch Freiflächen als Bauland
gäbe. Der Ausschussvorsitzende Herr B. Schulze äußert dazu, dass es auf der linken Seite, ab Familie
Sperling bis zum nächsten Weg noch Freiflächen für Bauland gibt. Dieser Sachverhalt müsse im Stadtrat
besprochen werden, ob bei der Straßensanierung gleich Blindleitungen vom Wasserverband Stendal-
Osterburg gelegt werden sollen. Der Ausschuss ist sich einig, dass der Gehweg eine Kostenfrage ist und
wenn, dann solle er mit Bitumen hergestellt werden. Die Pflege und Instandhaltung des Gehweges wäre
so effektiver.

TOP 8 Beratung zur Abweichung von der Gestaltungssatzung der Hansestadt Werben (Elbe),
Bauantrag Kirchplatz 4

Trotz fehlender Unterlagen diskutiert der Ausschuss über den Bauantrag. Herr Schorlemmer erläutert
anhand der gegebenen Unterlagen das Bauvorhaben genauer. Er merkt an, dass Hauskäufer sich vorher
mit den Umständen / Vorgaben spr. Gestaltungssatzung einer Sanierung befassen sollen. Man dürfe dem
nicht zustimmen, da sonst, bei anderen Bauvorhaben, ebenso Ausnahmen gestatten werden müssen, falls
weitere Bauherren sich auf diese berufen. Aus der Gestaltungssatzung geht klar hervor, dass dieses
Bauvorhaben nicht den Vorschriften der Satzung entspricht. Die Mitglieder des Bauausschusses lehnen
den Antrag ab. Sie berufen sich auf die Gestaltungssatzung.
TOP 9 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
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Der Ausschussvorsitzende Herr B. Schulze informiert zu den Sturmschäden / kommunale Schäden:

Das Fenster Salzkirche ist zur Hälfte rausgefallen. Von der Versicherung genehmigt. Reparatur in

Auftrag gegeben. Elbtor Aussichtsplattform Verkleidung fast zerstört. Von der Versicherung noch nicht
genehmigt. Kostenvoranschlag durch Herrn Niggemeier eingeholt. Kostenvoranschlag beinhaltet die
komplette Neuverkleidung der Plattform mit Holz, da der Zustand des Fußbodens etliche Mängel
aufweist. Für den Boden müsse die Stadt finanzielle Mittel bereitstellen. An der Turnhalle ist das

Mauerwerk am Turm herausgefallen. Alter Jugenclub weist Schäden am Dach auf. Auf dem Friedhof
sind abgebrochene Bäume, welche die Gräber zerstört haben. Friedhof ist beräumt. Große entwurzelte /
abgebrochene Pappeln in Werben, Räbel und Behrendorf. Teilweise kpl. Beräumt und verkauft. Pappel

á 30,00 Euro. Im Rengerslagerweg liegen noch Baumreste im Schleusengraben. Diese sollen durch den

Landwirt Ralf Schulz entfernt werden. Weitere Bäume müssen beschnitten werden, um zukünftige
Schäden zu vermeiden. Soll durch Firma Jany erfolgen. Firma Jany ist derzeit auf dem Friedhof mit dem
Rausschnitt des Totholzes der Linden (39 Stk.) beauftragt. (Krone Trauerweide Dr. Haase, 6 Stk. am
Bahnhof, 2 Stk. am Klärwerk, Lunapark sowie 4 Stk. in Giesenslage). Kostenschätzung ca. 3.000,00
Euro. Herr Nix regt an, dass es auch wäre auf dem Friedhof / Grabenkante zum Weg hin noch 2 bis 3
Bäume zu entfernen, da diese eine Gefahr darstellen. Die Stadträte sollen so schnell wie möglich darüber
informiert werden, um eine schnelle Entscheidung der Auftragsvergabe treffen zu können.

Der Ausschussvorsitzende Herr B. Schulze informiert:
Die Straßenlampen sind nur zum Teil repariert. Für Flüchtlinge sind bereits Wohnungen über die
Wohnungsverwaltung Frau Seehaus und der Verbandsgemeinde Arneburg-Goldbeck dem Landkreis am
28.02.2022 angeboten worden. Herr Niggemeier hat an der Kapelle Fensterladenfeststeller angebaut. In
Vorbereitung auf die Umleitung L2 Berge nach Räbel, wurde das Gebüsch am Weg links und rechts

großzügig zurückgeschnitten sowie der Fahrbahnrand gemulcht. Erfolgte ebenso am Rengerslagerweg.
Das Mulchen erfolgte durch Landwirt Fred Melms und die Ausführung des Schneidens durch Landwirt
Ralf Schulz, dieser den Pflegeschnitt an ca. 300 Bäumen durchführte. Der Ausschussvorsitzende ist guter
Dinge, dass die Umbauarbeiten auf dem Campingplatz bis zur Übergabe am 11.04.2022
abgeschlossen sein werden. Am 21.02.2022 erfolge die Übergabe vom E.on Haus, das zukünftig für den
Campingplatz genutzt werden solle. Der Abriss der Garage Domäne ist für Anfang April 2022

eingeplant. Ein Garagentor soll für eine spätere Verwendung sichergestellt werden. Auf der Domäne
sind erste Fortschritte der neuen Eigentümer zu erkennen. Erste Bauanträge wurden durch die
Eigentümer gestellt. Herr Nix merkt an, dass die Sicherstellung zweier Rettungswege machbar wäre.
Angebote für die Vergabe der Fenster Sozialgebäude Turnhalle liegen jetzt vor. Die Mitglieder des
Bauausschusses entscheiden über den Antrag von der Gestaltungssatzung bezüglich der Dachform
- Objekt: Anbau an ein Wohnhaus, Fabianstraße 19 in Werben. Die Mitglieder des Bauausschusses sind
sich einstimmig einig, dass die Gestaltungssatzung diesbezüglich nicht greift. Die grobe

Kostenrechnung für den Um- und Ausbau des alten Bahnhofs liegt vor. Beläuft sich auf ca. 908.200,00
Euro. Frau Seehaus wird für den Um- und Ausbau Haus Fabianstraße 17 in Werden eine
Kostenrechnung erstellen lassen. Auf der nächsten Stadtratssitzung am 15.03.2022 wird sie die
anfallenden Fragen beantworten.

TOP 10 Informationen und Anregungen
Herr Trösken äußert Kritik an negativen öffentlichen Meinungen und Verbreitung zum Rengerslagerweg,
die auf die Stadt Werben zurück falle. Herr Nix weist darauf hin, dass die Sanierung des Nordwalles –
beidseitig zum Deich – aufgrund des schlechten Zustandes für dieses Jahr eingeplant werden solle.

Herr B. Schulze schließt die öffentliche Sitzung.

Bernd Schulze
Sitzungsvorsitz

Bernd Schulze Diana Dahlenburg
Protokollant


